MUNICIPALIDAD DE PUCON SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 096 H. CONCEJO MUNICIPAL DE PUCON

FECHA: 13 de Agosto 2015 HORA: 09:10 Horas.

PRESIDE: Sr. Carlos Barra Matamala.

ASISTEN: Sr. Armin Avilés Arias, Sr. Cristian Hernández Schmidt, Sr. Julio Inzunza San Martín,

Patricia Mena, Sra. Marcela Sanhueza Bustos y Sr. Juan Carlos Gallardo Navarro.

Secretaria Municipal: Sra. Gladiela Matus Panguilef.

TABLA

1.- Aprobación Acta Ord. Nº 093,094

2.-Correspondencia Recibida y Despachada.

3.-Modificación Presupuestaria de Finanzas

- 4.-Presentación Medio Ambiente Piscicultura Caburgua 1
- 5.-Mensaje Sr. Alcalde
- 6.-Puntos Varios.

DESARROLLO

En nombre de Dios, se da inicio a la Sesión Ordinaria N°096 de fecha 13 de Agosto 2015, comenzando por el análisis del Acta N°093, de fecha 23 de Julio 2015 y Acta Nª 094 de Fecha 24 de Julio 2015.

Procede a Leer los acuerdos Sra. Gladiela Matus Secretaria Municipal.

Sr. Avilés: Le Recuerda al Sr. Alcalde que se invitó el Sr. Otto Reinike y no entregó ninguna respuesta, también acota que se solicitó un Informe Trimestral y aún no lo ha recibido.

Sr. Alcalde: Solicita que las peticiones deben quedar en Acta y La Unidad de Control está obligado a responder en las fechas indicadas.

La secretaria Municipal: Acota que envió el Memo correspondiente a la Unidad de Control.

Sr Avilés: Se refiere a una promesa hecha por el Sr. Alcalde a los postrados por atención dental.

1

MUNICIPAL

bustret

Sr. Inzunza: Acota que en una reunión se les explico que hay pocas cosas que se pueden realizar con ese equipamiento, quedaba la sensación que no se estaban ocupando los recursos que ha donado el Rotary pero no es así, habían algunas restricciones y temas burocráticos, pero quedo claro que prestará una atención básica.

Sra. Sanhueza: Acota que en la reunión de comisión de salud se acordó que las coordinaran para poder ahorrar recursos, hacer un plan común.

Sr. Inzunza: Acota que el Director de Salud está liderando un plan de Acción para poder ir en ayuda a los postrados en conjunto con Obras, Dideco, Vialidad y Vivienda.

Se aprueba el Acta 093

Alcalde: Se dirige al Concejo solicitando la Autorización para poder redestinar los fondos que saldaron de las becas Municipales.

Sra. Sanhueza: No tiene problemas, pero solicita que no se trasgreda el reglamento que hicieron.
- No hay Objeciones.

Se Aprueba autorizar al Sr. Alcalde para redestinar los fondos que saldaron de Becas Municipales.

Se propuso que se realizará reunión Extraordinaria para tratar el tema de PRC, PRIC y Estudio de Obras de Mitigación, falta día y hora.

Sr. Alcalde: La idea es convocar un seminario para invitar a todos los organismos correspondientes MINVU, SERVIU, Obras, Consultora este problema se lo encargaran al Departamento de Obras Municipal.

Se acuerda entregar la responsabilidad al Departamento de Obras para liderar y convocar los Organismos correspondientes a la jornada de Mitigación de riesgos Volcánico para un día jueves a partir de las 15:00 hrs.

Se le encomendó al Asesor Jurídico que se hiciera cargo del problema de la Laguna Ancapulli, esto terminará en un Juicio en los Tribunales ya que no podemos permitir que un particular extermine por completo con nuestro producto turístico como es la maravilla de la laguna sus aves nacionales y aves migratorias, es imperdonable el secado de la Laguna, llegaremos hasta las últimas consecuencias.

Acuerdo Nº 3

Con respecto al punto Nº 3 quedará como propuesta, no como acuerdo ver el tema de crear un estudio Jurídico ya que es un tema Administrativo encabezado por el Alcalde Titular.

No le parece que se desprestigien los funcionarios Municipales si el concejo propone que se contrate a un Abogado competente en un tema particular se hará. Eso no fue un acuerdo fue una proposición.

Sr. Inzunza: No aprueba el acuerdo. Lo objeta porque no fue lo que se acordó.

2

MUNICIPAL

ented

Se aprobó la ordenanza del Medio Ambiente el Día lunes 10 de agosto en reunión Extraordinaria.

Sr. Avilés: Propone que se haga una ordenanza o reglamento de los eventos que piden publicidad gratis. Sra. Sanhueza: Solicita los derechos que paga en Publicidad Enjoy no sé cuánto se paga y también solicito que reparen las rejillas de camino Internacional.

Sr. Alcalde: Se establecerá un proyecto real para este problema.

Sr. Inzunza: Solicito un Informe sobre los pagos de letreros de la Inmobiliaria Alicura de Pucón, cuanto se paga en total.

Sr. Clemente Carrasco Jefe de Rentas y Patentes: Con respecto a los informes de las dos Empresas Inmobiliarias que mantienen letreros de Publicidad y en base a los Informes de medición remitidos por la Unidad de Inspección serán notificados el día de hoy para los pagos correspondientes.

Se aprueba el Acta Na 94

Pasa a la mesa y Expone Sr. Luis Burgos Presidente del Comité Apícola Comunal.

En su trayectoria han logrado grandes avances a nivel Comunal y Nacional, gracias a la ordenanza apícola fundada el año 2005, se formó la unidad operativa ley que protege la apicultura y hoy en día son los precursores de leyes que se encuentran en el senado y estas iniciativas partieron Hoy en día se hicieron cargo de la chaqueta amarilla es un tema que perjudica no solo al agricultor si no al Turismo en general, en el mundo hay 20.000 especies de Abeja el 52% esta en peligro de extinción es preocupante el tema ya que la abeja es la responsable de polinizar el 70 a 80% nuestra naturaleza no tendríamos frutas, verduras y las flores. En china están polinizando en forma manual, dentro de este trabajo queremos realizar charlas de capacitación y también una sala de cosecha son que podremos invertir en maquinarias, podremos tener resolución sanitaria para vender nuestros productos en cualquier supermercado. Dentro de las cosas que pretendemos lograr es trabajar en comunidad ya sea con artesanos, con mapuches o con cualquier comunidad, necesitamos establecernos en un lugar apto para generar ferias costumbristas donde estemos en un lugar fijo, también queremos visitar los colegios así también que nos visiten a nosotros. Solicitamos el Colegio como lugar fijo para podernos establecer, queremos tratar de salvar esos espacios que sabemos están dispuestos para un albergue, pero siempre estaría disponible para eso, esa es nuestra propuesta.

Sra. Sanhueza: Le gusta mucho la ubicación le interesa el tema educativo de concientizar a nuestros niños le interesa el tema ya que es un lugar accesible para llegar con nuestros niños crear la conciencia ecológica.

Sr. Inzunza: por su parte en primera instancia no estuvo de acuerdo en invertir plata en ese colegio provisorio, quiero ser consecuente, solicitaba a cambio aprovechando las instalaciones para que se realizarán producciones con resolución sanitaria, que se aprovechara para capacitaciones de nuestros programa, hay un deterioro han robado es un pleno defensor del turismo rural falta potenciarlo y eso lo fortalecerá enormemente ojala se pueda concretar su proyecto.

herotest

Sr. Alcalde: La idea es que nosotros tomáramos una decisión por ese recinto para eso les pide ir a terreno y ver los espacios, tenemos varios socios, Se refiere a una experiencia que vivió en Santiago de Compostela en España, donde conoció un lugar dedicado a la producción de la miel donde lo más práctico es copiarlo cree que es la capital de la miel.

Sr. Pedro Fernández: Aporta que los Ángeles aquí en nuestro país, existe un lugar donde se vive todo el proceso de la miel, laboratorio, salas de cosecha, seria cosa de ir y traer ideas.

Sr. Alcalde: Se compromete a ver el tema de movilización para ir a los Ángeles, se fija el día 28 de Agosto del presente, saliendo a las ocho de la mañana se les solicita acordar la visita con los apicultores y algunos Concejales.

Se acuerda viajar a la ciudad de Los Ángeles el día 28 de Agosto a visitar uno de los lugares que se vive el proceso de la miel.

Sr. Alcalde: Se refiere al Colegio de profesores, quiere hacerles una propuesta sin mezquindad para un proyecto que aportaría mucho a la Comuna, tiene que ver con un tema de voluntad.

Pasa a la mesa La Presidenta del Colegio de Profesores la Srta. María Jesús Becker

Decidieron esperar por un acuerdo del paro, sin embargo el tema de paralización se hizo necesario por la dignidad del profesorado por un proyecto de Carrera Profesional docente en el caso de Pucón finalmente se paralizaron 17 días efectivos, se movilizaron solo porque fue un paro nacional, desde el primer día se conversó con el Sr. Alcalde y quedo claro que no tenía nada que ver con el Municipio, fue una paralización a nivel Nacional por la carrera educacional docente y un proyecto impulsado por el Gobierno muy por el contrario esperaron y buscaron el respaldo del Municipio. Lamentablemente se procedió con los descuentos, esperaron un dictamen de Contraloría donde les exigía un calendario de recuperación con sorpresa que el calendario no fue aceptado por la SEREMI, sin ir más allá recordarles que este concejo prometió si llegaban los recursos se procedería al pago cosa que no ocurrió, lo interpretan como un castigo.

Sr. Inzunza: Consulta si se está haciendo recuperación de clases? Srta. María Jesús: Responde que si estarían recuperando clases.

Alcalde: Como Empleadores nunca se ha pretendido tener mala relación con los profesores, hay que esperar un dictamen de Contraloría.

Srta. María Jesús Becker: Es una lástima que estando los recursos no se paguen los sueldos, lo ve como un tema de voluntad.

Sr. Alejandro Duran: Argumenta que existe un plan de recuperación, la propuesta de recuperación esta entregada con fecha 8 de Julio, pero debemos entender que existen plazos, hay que esperar una respuesta.

hustre

Sr. Inzunza: Esto es casi una negligencia, como Municipio tenemos que gestionar y apurar.

Alcalde: El Municipio firmará un Oficio para que se entregue un plan de recuperación.

Sra. Sanhueza: La recuperación se está realizando, el pago debe realizarse, es una lástima que se crea que no estamos con ellos, como concejala siempre he luchado por el gremio, hay que esperar, pero lo ve como un tema de voluntad.

Sr. Hernández: Es triste que los profesores piensen que los concejales no están con ellos, faltan instancias de dialogo y por último no podemos hacernos cargo de un tema de gobierno hay voluntad de parte de los Concejales, hay que engrandecer los niños y Colegios Municipales que es lo más importante.

Alcalde Se compromete a agilizar los trámites para que sean cancelados los sueldos pendientes.

Se presenta a la mesa el Sr. Ricardo Moreno Director Regional del Servicio de Evaluación Ambiental de la Región de la Araucanía.

Su labor tiene que ver con Administrar el Sistema de Desarrollo de Impacto Ambiental que tiene el Estado y a través de el desarrollar el proceso de Inversión que desea ejecutarse en la Región de la Araucanía, este proceso se presenta bajo dos modalidades ya sea a través del estudio de Impacto Ambiental o a través de una delegación de Impacto Ambiental.

La mayoría de los Proyectos que se presentan tienen que ver con saneamientos, proyectos Acuícolas, proyectos Inmobiliarios y de infraestructura entre otros.

En el caso puntual que hoy nos convoca en la Comuna y como administradores de Impacto Ambiental nos debíamos reunir con el Alcalde y autoridades locales de la Comuna, donde hay proyectos y Calificación de impacto Ambiental, en Pucón hoy en día hay tres proyectos que están en calificación Ambiental se refiere a:

- 1.- Piscicultura Huepil: Suspendida hasta el mes de Diciembre a evaluación Ambiental.
- 2.- Central pasada Llancalil: Suspendida hasta el mes de Diciembre.
- 3.- Regularización Piscicultura Caburgua 1 de Titular Aqua Chile S.A.

Se abrió un proceso de participación ciudadana esto corresponde a una declaración de impacto Ambiental con carga Ambiental quiere decir son proyectos que generan algunas estacionalidades negativas sociales. En el marco de la participación ciudadana que fue solicitada entre otros la Unión Comunal Ambiental y la Comunidad Indígena Mario Millahual.

Sra. Sanhueza: Solicita que le explique el objetivo de su visita.

Sin duda, hay aspectos que mejorar viene a explicar en qué consiste el proyecto de Impacto Ambiental nosotros no defendemos ni presentamos proyectos de terceros, para eso fue convocado un titular para que defienda lo suyo se está trabajando en una reforma de un reglamento de Impacto Ambiental estando en funcionamiento dentro de segundo semestre el año próximo porque hay muchas cosas que mejorar.

Sra. Marcela: Dentro de los años que lleva de Concejala, ha visitado todas las pisciculturas del sector, si hay algo claro es que todas contaminan, queremos ríos con aguas cristalinas.

Sr. Alcalde: Solicita hacer llegar el organigrama de esta comisión, ya que se podría a través de nuestras organizaciones solicitar ser parte de la nueva reforma ya que muchas veces no se toma en cuenta la opinión Ciudadana.

Le hará llegar todos los antecedente incluso una página web con las actas y documentos para su conocimiento y por último quiere comentar que el Control Ciudadano en todo orden es vital obviamente hay una labor pública que tiene que velar por el bien común como sociedad ese es nuestro sentir y objetivo.

Correspondencia Recibida

-Ordinario N°186 con fecha 12 de Agosto 2015 de SECPLAC

Solicita al Concejo acelerar contrato o convenio de licitación Pública para dos Mini Buses Municipales para el Departamento de Educación.

Se aprueba la Adjudicación de licitación para dos Mini Buses Municipales para Educación.

Sr. Alcalde: Le agradece al Sr. Alejandro Durán por su gestión.

-Carta de la Agrupación de discapacitados de Pucón de fecha 4 de Agosto 2015

Se decidió por la asamblea renunciar a la subvención por este año ya que los lienzos que pidieron fueron entregados por el Municipio.

Sr. Alcalde: Demuestra la alta responsabilidad de ellos y lealtad al sistema.

-Carta de una respuesta solicitada por el concejo por ruidos molestos en sector de la Discoteca Kamikase respaldados por la junta de vecinos.

-Carta de los Emprendedores de Campesinos de Pucón haciendo presente las actividades de ferias campesinas de verano a realizar en la temporada de verano.

Sra. Sanhueza: Acota quien certifica los productos que se venden en la ferias, por ejemplo la Feria de Trigo, saber quien dirige estos grupos para ver las posibilidades de mejorar sus productos y no desprestigiarnos, ya que le hicieron llegar una mermelada comprada que parece agua.

Sr. Inzunza: Acota seria bueno identificar el productor para sugerirle el mejoramiento de los productos, sobre la carta del los campesinos es bien extensa podremos ver la posibilidad de hacer una reunión de comisión y conversar con ellos.

-Memorándum del Departamento de Obras con fecha 31 de Julio 2015, dando respuesta a una solicitud de acceso a través de un bien Nacional denominado pasaje Panguilef, se acordó que viniera respaldado por las firmas de los vecinos, para tomar una decisión.

-Invitación del AMRA para una capacitación de la ley del Lobby

Sr. Inzunza: Sugiere que podría haber una segunda capacitación de la ley del looby ya que hay muchas cosas que no están claras.

Sr. Administrador: Acota que sera muy compleja la implementación de esta ley se esta trabando como equipo directivo para realización de formularios y libros se usara la plataforma de Transparencia donde quedaran establecidos todos los actos, los gastos, viajes y donativos, será engorrosa la puesta en marcha comienza a regir el día 28 de Agosto invita a leer el manual y reglamento.

-Ordinario N° 27 Del Director del Departamento de Salud solicita cambio de dependencia por un periodo de tres años para el área Administrativa del Departamento de Salud.

Sr. Marcelo Molina: Explica El programa de CTA que trabaja con el programa de Drogas y Alcohol recibe una ampliación de cobertura por lo tanto más recursos y necesitan más espacios la idea es hacer un cambio de Dependencias ya que el espacio es reducido.

Sr. Alcalde: Se podría obtimisar ya que no se necesitan más recursos, agrega que se postulará a un

Edificio Municipal como corresponde.

Se aprueba el cambio de dependencias del Departamento de Salud y CTA.

Alcalde: Acota que invitará al mayor de Carabineros para el próximo concejo, se refiere también a la asistencia como Municipio a la FIT se requiere un acuerdo de Concejo para que puedan asistir uno o dos Concejales los días 26 al 29 de Septiembre.

Sra. Sanhueza: Acota que no se han presentado las personas que viajaron a la Feria de Brasil, saber si vale la pena gastar esos recursos.

Sr. Alcalde: Solicita una presentación o cuenta Pública para conocer los objetivos y los recursos gastados en el viaje, también comenta por el viaje al seminario que participo en Valparaíso las promociones hoy en día como como todo producto si se queda perdió el negocio.

Sr. Hernández: Nos cuesta dimensionar como estamos valorados fuera, argumenta que personas que no habían venido nunca a Pucón, conocía de nuestro pueblo eso tiene que ver con los vínculos internacionales y Tour operadores, acotar también que muy pocas veces somos invitados por un ente superior para ir en conjunto como destino país, nos excluyen de promoción Turística.

Sr. Alcalde: Se piensa que Pucón no tiene necesidad de promoción , pero no es así por lo tanto es necesario viajar a la FIT, decirles que este Alcalde encabezara todos las promociones de la Comuna. Deja abierta la posibilidad para que algún concejal pudiera viajar.

Sr. Inzunza: Acota que seria una buena experiencia el estaría tomando la decisión de ir.

Sr. Alcalde: Se refiere a varias reuniones de importancia para el Municipio principales Emisores.

- -Hay agendada una reunión para el día 9,10 y 11 de Septiembre en primera instancia, para realizar un viaje de promoción a Neuquén y el territorio de Rio Negro.
- Reunión de trabajo con funcionarios relacionados con Aeropuerto Aeronáutico, el director nacional les solicito una reunión para el 2 de Octubre con Empresarios Argentinos, con Aeronáutica para darle sentido al Aeropuerto, esta avanzando en forma definitiva con respecto a ese proyecto.
- Reunión con la Sub Secretaria de Turismo donde se nos ha dado todo tipo de facilidades para nuestras promociones y puntos de prensa y a participar en el FANTUR.

Se acuerda confirmar el día de hoy quienes son con Concejales que viajaran a la FIT.

Sr. Administrador: Acaba de llegar un informe de la provincial por el tema de los profesores, se esperara la resolución de Contraloría.

Puntos varios

Sr. Avilés:

1.-Solicita un Informe con fecha día y hora de la renuncia del Sr. Víctor Rodríguez el actual Director Provincial.

notifi

- 2.- Reiterar solicitud la planificación Extraescolar.
- 3.- Reiterar solicitud Informe completo de proyecto de Educación.
- 4.- Solicita arreglar el Asfalto de Camino a Huife.
- 5.- Que pasa con la compra del pozo lastre que se aprobó en Llancalil.

Sr. Hernández:

- 1.- Solicita que se realicen terminaciones al pasaje Chiguayante.
- 2.- Solicita información sobre los permisos para Fiestas Patrias.
- 3.- Solicita un argumento suficiente para los Artesanos de Rucapulli por asunto de Subvención.
- Sr. Administrador: Se realizara un Informe completo como respuesta.
- 4.- Consulta hay una falta de vehículos en el Área de Desarrollo Rural no tiene vehículos para trasladarse.

Sr. Inzunza:

- 1.- Solicita invitar a una reunión de comisión para tratar tema de la Feria Ansorena para el día Miércoles 19 a las 18:00 hrs.
- 2.- Consulta porque no se han entregado los materiales a los talleres Laborales?
- Sr. Administrador: Los materiales están en bodega y se entregaran a principios de Septiembre.
- 3.- Consulta por un permiso que solicito una persona para trabajar una cama elástica en la plaza Brasil, la respuesta de Rentas fue que no hay suficiente espacio para otra cama elástica, no permitirá que el grupo no acceda que ingrese otra persona.
- 4.- Hay una consulta por una necesidad de repuestos para una moto que esta en taller.
- Sr. Administrador: Se esta haciendo las cotizaciones.

Sra. Mena:

- 1.-El Alcalde se comprometió reparar una sede en Carhuello la construcción esta paralizada.
- 2.-Que paso con el Sumario de Contraloría?

Se acuerda solicitar un listado pendiente de sumario a Contraloría.

- 3.- Solicita Informe de metros cuadrados que se arrendo en el Edificio donde esta actualmente el DAEM con el plano y dependencias de cada oficina.
- 4.- No existe una garita en el sector del puentecito que esta en el sector el Claro.

Sra. Sanhueza:

- 1.- Reiterar la solicitud pintar los pasos de Cebra.
- 2.- Consulta por los letreros de "no estacionar" que hay en las cuadras de la calle el Roble.
- 3.- Que pasos a seguir se harán por los robos que ocurrieron en la Escuela donde se hará el Albergue.

Sr. Gallardo:

- 1.- Solicita nuevamente los sueldos que no aparecen es transparencia de Departamento de Educación.
- 2.- En donde esta guardada la moto oruga que llego para emergencias.

Administrador Sr. Rodrigo Ortiz: Esta guardada en bodega y saldrá a trabajar cuando se capacite un operador.

husters

Sr. Henrry García Funcionario de Rentas y Patentes: La Discoteca cumplió con los requerimientos de patente y esta cancelada.

Acuerdos

- 1.-Se Aprueba autorizar al Sr. Alcalde para redestinar los fondos que saldaron de Becas Municipales.
- 2.-Se acuerda entregar la responsabilidad al Departamento de Obras para liderar y convocar los Organismos correspondientes a la jornada de Mitigación de riesgos Volcánico para un día jueves a partir de las 15:00 hrs.
- 3.-Se aprobó la ordenanza del Medio Ambiente el Día lunes 10 de agosto en reunión Extraordinaria con la presencia de Sres. Concejales: Sr. Avilés, Sr. Inzunza, Sra. Sanhueza y Sr. Gallardo.
- 4.-Se aprueba el cambio de dependencias del Departamento de Salud y CTA.
- 5.-Se acuerda viajar a la ciudad de Los Ángeles el día 28 de Agosto a visitar uno de los lugares que se vive el proceso de la miel.
- 6.-Se acuerda solicitar un listado de sumarios pendientes ingresados a Contraloria.

GLADIELA MATUS PANGUILEF SECRETARIA

CARLOS BARRA MATAMALA PRESIDENTE